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华纬科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-012 

 

 

 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

☑其他（电话会议） 

活动参与人员 

明世基金:张晓林；中泰自营:赵一洲；红土创新基金管

理有限公司:廖星昊；中意资产管理有限公司:胡冬青；

华夏未来资本管理有限公司:梁善邦；中泰证券研究所:

王雪晴；路博迈:王寒；华夏基金管理有限公司:连骁；

建信保险资管:潘正；永赢基金管理有限公司:黎一鸣；

北海棣增:吴雁宇；刘欣畅；宝盈基金管理有限公司:李

巍宇；泰康养老:李恩国；亘曦资产:董瑜；金广资产:李

芳如；中信建投资本:俞康泽；幻方:漆冠男；平安基金

管理有限公司:黄维；宁波银行理财子公司:高晗；睿智

资产:魏和梅；中信证券:陆天宇；南方:车育文；天风证

券：齐天翔；国海证券:麻烁华；安信证券:白如；万家

基金管理有限公司:郑中天；中泰证券：潘立页。 

（上述排名不分先后） 

时间 2023年9月1日10:00-11:00 

地点 电话会议 

形式 线上 

 

 

 

 

 

1、 悬架弹簧、制动弹簧的毛利率都修复到31%附近

了，主要原因是什么，往后看还能继续提升吗？ 

答：弹簧毛利率改善的原因有两方面：1.规模效益

的影响，公司的收入呈上升趋势，今年悬架弹簧和
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交流内容及具体问答

记录 

稳定杆上升非常明显；2.原材料成本的下降，受到

加权平均库存的影响，今年一季度之后作用呈现出

来。后续在原材料价格波动不大的情况下，公司毛

利率仍有上升空间，可以从技术方面着手提升毛利

率，包括技术研发提升附加值、产品精量化改造

等。 

2、 毛利率受到出口汇率的影响？ 

答：出口产品主要是制动簧，从去年到今年受到产

能挤压的影响，产能都给到悬架弹簧，所以目前制

动簧同比没有增长。出口产品的毛利肯定会受到汇

率影响，上半年人民币的贬值导致汇兑收益增加。

上半年公司汇兑收益为211万，公司也会进行一些方

式来稳定汇率波动对公司的影响。整体来说，上半

年出口占比为12%，影响不是很大。 

3、 其他赛道弹簧的毛利率？ 

答：2023年1-6月，公司主营业务中，悬架弹簧毛利

率为31.02%，制动弹簧毛利率为31.36%，稳定杆毛

利率为21.24%。其他赛道的毛利率情况我们目前没

有细分，但像工业机器人、工程机械、轨交、电气

能源这些领域的弹簧毛利率会比汽车弹簧高。 

4、 如何看待稳定杆的稳态毛利率？ 

答：稳定杆的毛利率会与悬架弹簧相似。前期因为

车型开发周期长，模具投入大，毛利比较低，但是

今年明显上量，收入同比增加显著，在规模效益影

响下，毛利率会逐步向弹簧靠拢。 

5、 弹簧与稳定杆的目标市占率如何？ 

答：目前公开市场暂无弹簧产品市场占有率的权威

统计数据。鉴于公司主要产品悬架弹簧用于国内汽

车配套，因此公司悬架弹簧产品的市场容量以发布
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的国内乘用车产量数据为基础测算。在不考虑汽车

售后市场的情况下，公司目前悬架弹簧的国内市场

占有率测算已超过20%，后续稳定杆是重点发展方

向，会向弹簧靠拢。 

6、 公司净利率目标情况？ 

答：今年上半年有期间费用的影响，尤其是销售费

用、仓储物流等费用增加、与客户的交流也增加，

影响了净利率。未来随着产能逐步扩大，净利率也

会同比上升。 

7、 公司后续扩产情况？ 

答：公司之前的产能情况跟不上目前订单交付的需

求，所以我们目前已经加快了产能建设的节奏。第

四季度会有部分稳定杆的产能释放出来，弹簧这块

今年三四季度也会有30%左右的产能释放。 

8、 公司后续扩产后，产能预计能打满吗？ 

答：稳定杆方面去年产能利用率为60%左右，今年上

半年产能已经超负荷。从去年年底到目前客户给公

司的总纲量来看，今年第四季度到明年第二季度，

即使稳定杆第一期设备投入全部释放出来可能也满

足不了需求，因此公司第三期的设备会前提投入。

稳定杆市场订单远远超出公司之前的预测。从现有

可预见性的订单来看，公司新建的生产线不会发生

产线闲置的问题。 

9、 产品的壁垒在哪？比如核心的工艺环节等？ 

答：弹簧应用范围广，在汽车领域外也有涉及，但

对于汽车弹簧来说，其性能的要求非常高。公司能

在这个领域扎根，主要是我们材料自主研发上，有

多年技术积累和沉淀，通过与国内弹簧钢企业合

作，在钢厂提供母料后公司内部会进行弹簧钢的热
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处理工艺，从而让材料的性能上有所提升。实现汽

车弹簧的高性能和轻量化要求，具有市场独特的竞

争优势。 

10、悬架到稳定杆产品联系和供应逻辑？ 

答：悬架弹簧、制动弹簧及稳定杆都属于汽车底盘

功能件，用的材料基本都是弹簧钢，技术的底层逻

辑上具有一定的共通性。弹簧和稳定杆在主要的工

序上，如成型、热处理、抛丸、表面涂层等工艺技

术上大同小异，工艺逻辑上有很大的相通性。弹簧

和稳定杆制造方面的主要区别在于稳定杆需要很多

模具的保障。 

11、做汽车底盘上钢制零部件的公司一般都会强调热处

理方面的工艺，这个热处理工艺有相通性吗，还是

各自有各自的特点？公司的热处理工艺是否还能延

伸至其他行业？ 

答：从材料上看，弹簧和稳定杆用的材料都是弹簧

钢，是比较特殊的特钢，其使用范围不广，但要求

却非常高。因此，对于弹簧钢的热处理工艺是非常

独特的，有更高强度、更高性能的技术要求，这个

工艺很复杂。另外，第二道热处理方面，也就是等

所有产品成型以后的热处理，这方面钢制热处理工

艺会有相通性，但是对热处理工艺控制手段各个企

业也都有差异，具体工艺和控制手段与材料和设计

有很大的相关性。公司认为所掌握的热处理工艺能

够运用在工程机械、工业机器人等领域。 

12、产品的单车用量和价值量如何？ 

答：悬架弹簧应用在乘用车上，一辆车上需要4个悬

架弹簧，传统燃油车整车价格在130-200元之间，新

能源汽车相较传统燃油车会有30%的提升，在150-



-5- 
 

250元之间。稳定杆一辆车上需要用到前后两根，主

要在车子转弯过程中起到了防倾斜的作用。传统燃

油车整车价格在120-160元之间，新能源汽车相较传

统燃油车会有30%左右的提升。 

13、新能源车上用的弹簧单车价值会更高，增量来源？ 

答：新能源汽车相较传统燃油车，其整备质量更

高。悬架弹簧起的是对汽车的支撑作用，汽车整备

质量的提升会对悬架弹簧的性能要求也更高，需要

更多的材料去支撑。 

14、公司整体中长期战略情况？ 

答：在汽车板块中，公司悬架弹簧上半年市占率在

20%左右，根据公司的战略发展规划，在悬架弹簧领

域会呈上升趋势。稳定杆目前处于起步阶段，上半

年市占率为7%左右，待后续产能释放，市占率会进

一步提升。除了汽车板块，公司也会积极拓展其他

板块，如工业机器人、轨道交通、工程机械等，其

技术层面上也具有一定的共通性。 

15、弹簧不仅仅用在车上，还有不同下游的应用，那么

公司产能共线性要求如何？就是说车用弹簧的产能

是否能调整为其他下游应用的产能？ 

答：弹簧线径不同，用的设备也会有所不同。其他

领域弹簧如果其线径与现有弹簧产线相近，可以通

过对现有产线进行较小的改动和调整就可以满足生

产，通用性是较大的。 

16、公司以内销为主，那么在出口这一块有没有进一步

规划？出口客户情况？ 

答：由于悬架簧和制动簧的生产是共线的，所以出

口方面并不是没有订单，而是受限于产能。公司优

先确保国内的供货，出口业务订单的周期相对较
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长，有调剂空间。所以后续内销和外销的规划更多

的取决于我们产能建设的规模，公司会根据生产能

力情况和订单情况来进行调节。出口客户方面公司

已进入了采埃孚、瀚德、克诺尔、班迪克斯等海外

知名汽车零部件供应商的全球供应链体系。 

17、加了橡胶件的螺簧集成产品占悬架弹簧销售的比

例？ 

答：目前占比不高，目前各个客户也就只有一两个

车型有量产，其他车型也还在做前期的开发、调校

和匹配的过程。 

18、公司集成产品涉及车型的价格区间？选用这个产品

的原因是什么，与空簧相比有哪些明显的优势？ 

答：从目前批量生产的产品和后续开发的车型来看

没有很明显的价格区间。考虑到空簧吸收高频震

动、变刚度、高度调整等一些独特优势和性能，通

过运用螺簧+橡胶件这种组合体到悬架系统当中，能

够实现对吸收高频震动等功能的替代和提升。从性

能上来说，车身高度的升降，是螺簧+橡胶件与空簧

最大的区别。出于这样一个性能的提升，主机厂方

面如果愿意适当增加成本以满足客户更好的体验

感，也会选择使用这样一个集成产品。当然，这一

套的价格会比空簧便宜很多，价格有优势。对于传

统燃油车来说，成本控制比较严格，但是如果客户

增加了对悬架和性能体验需求的话，主机厂应该也

会增加以满足更好的体验感，这就取决于消费端和

主机厂之间的博弈，从技术角度而言是完全没有问

题的。 

 

关于本次活动是否涉 否 
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及应披露重大信息的 

说明 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可 

作为附件） 

无 

 

  

 


